

die Sicherung der demokratischen Volksrechte, des Koalitions-, Streik- und Tarifrechts, die Anerkennung der Betriebsräte und des gesetzlichen Achtstundentages erforderlich. Auch diese Aufgaben hat die Sozialistische Einheitspartei als Gegenwartsforderungen erhoben und wird ihre ganze Kraft einsetzen, um sie zu verwirklichen.

Um die geistige Neugeburt unseres Volkes zu bewirken, kämpft die Sozialistische Einheitspartei für die demokratische Reform des gesamten Bildungs- und Erziehungswesens, kämpft sie gegen jegliches Bildungsprivileg des Besitzes. Um die Einheit der deutschen Schule zu wahren, fordert die Sozialistische Einheitspartei die Trennung der Kirche von Staat und Schule. (Lebhafter Beifall.) Außerdem kämpft sie für die volle Glaubens- und Gewissensfreiheit und für die Freiheit der wissenschaftlichen Forschung. (Sehr gut!)

In der Erkenntnis, daß die Wahrung der nationalen Einheit Deutschlands die Voraussetzung für einen gesunden Neuaufbau ist, bekämpft die Sozialistische Einheitspartei alle separatistischen und föderalistischen Bestrebungen, die nur der Reaktion die Möglichkeit einer Restaurierung verschaffen sollen. Wir fordern demgegenüber die Herstellung der Einheit Deutschlands als antifaschistische, parlamentarisch-demokratische Republik und die Bildung einer Zentralregierung durch die antifaschistisch-demokratischen Parteien (lebhafter Beifall), wobei wir uns für die Erhaltung Berlins als Reichshauptstadt einsetzen. (Erneuter lebhafter Beifall.)

Es ist selbstverständlich, daß die SED die Herstellung friedlicher Beziehungen zu den anderen Völkern mit der vollen Anerkennung der Pflicht zur Wiedergutmachung der durch das Hitler-Regime den anderen Völkern zugefügten Schäden als ihre Forderung aufstellt.

Genossinnen und Genossen! Diese Gegenwartsforderungen, die im einzelnen in unseren Grundsätzen und